

Bilans ou « 4 pages » régionaux

informer et communiquer : une attente des gestionnaires, une valorisation des correspondants-observateurs

Objectifs du bilan ou 4 pages : informer, alerter, rassurer et conseiller le propriétaire ou le gestionnaire forestier sur les principaux problèmes phytosanitaires découverts l'année passée dans une région.



**Protocole : 4 pages recto/verso, photos et textes à égalité d'importance.
Des phrases simples et courtes, un langage peu technique.
Un exemple:**

Un outil de communication pour les correspondants-observateurs

La processionnaire du chêne un risque de santé publique

chenilles de processionnaire sur tronc de chêne



Ce ravageur des chênes à feuilles caduques provoque des dégâts spectaculaires sur certains chênes, avec des défeuillaisons très fortes tout au long du printemps. Bien que dépourvu de feuilles une grande partie de la saison de végétation, les arbres supportent assez bien cet épisode lorsqu'il ne se répète pas plusieurs années de suite.

Le cycle d'évolution de la population, de 4 ans environ, devrait s'achever en 2008, cependant il est vraisemblable que l'été très pluvieux de 2007 n'a pas été favorable au succès des pontes des papillons, de même pour la processionnaire du pin, ce qui devrait rendre les attaques moins fortes pour la saison à venir.

Le risque majeur de ce ravageur reste son impact sur la santé publique, cette chenille extrêmement urticante provoque des allergies ou réactions très fortes. Pour prévenir ces risques, les traitements avec du Bacille de Thuringe sont utiles, en particulier sur des arbres dans les zones habitées ou très fréquentées par la population.

Des urtications importantes



Une carte de visite pour un prochain diagnostic